

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра истории белорусской литературы

ЯКУБОВ ГАЙРАТ АТАДЖАНОВИЧ

**НАРОДНЫЕ ОБРАЗЫ В ТВОРЧЕСТВЕ Н. А. НЕКРАСОВА
(НА ПРИМЕРЕ ПОЭМЫ «КОМУ НА РУСИ ЖИТЬ ХОРОШО»)**

Дипломная работа

Научный руководитель:
доктор филологических наук,
профессор И. В. Казакова

Допущена к защите

«__» _____ 2023 г.

Зав. кафедрой истории белорусской литературы

доктор филологических наук,

профессор Л. Д. Синькова

Минск, 2023

РЕФЕРАТ

Народные образы в творчестве Н. А. Некрасова (на примере поэмы «Кому на Руси жить хорошо»)

Дипломная работа состоит из введения, трех глав, заключения и списка использованной литературы, насчитывающего 40 наименований. Общий объем работы составляет 47 страниц.

Ключевые слова: ПОЭМА, ЛИРИКА, ОБРАЗ, НАРОД, КРЕСТЬЯНСТВО, МАТЬ, РОДИНА, ХАРАКТЕР ГЕРОЯ, ИСТОРИЧЕСКИЕ СОБЫТИЯ XIX ВЕКА.

Цель исследования – раскрыть образ русского народа и изучить художественное отображение жизни деревни в поэзии Н. А. Некрасова, в том числе на примере поэмы «Кому на Руси жить хорошо».

В соответствии с целью исследования определены следующие **задачи**:

- 1) изучить художественную и научную литературу по теме исследования;
- 2) охарактеризовать деятельность Н. А. Некрасова в журнале «Отечественные записки»;
- 3) описать народные истоки мироощущения поэта;
- 4) проанализировать творческую эволюцию Н.А. Некрасова;
- 5) раскрыть специфику отображения народных образов в лирике поэта;
- 6) рассмотреть проблематику поэмы «Кому на Руси жить хорошо», изучить особенности характеров героев поэмы, выявить художественное своеобразие произведения.

Объект данного исследования – лирика и поэма «Кому на Руси жить хорошо» Н. А. Некрасова.

Предмет исследования – специфика художественного отображения представителей русского народа в поэзии Н. А. Некрасова.

Методы исследования: историко-культурный, биографический, описательный.

Результаты исследования: в дипломной работе рассмотрены особенности художественного воплощения народных образов в произведениях Н. А. Некрасова разных лет, выявлена специфика героев поэмы «Кому на Руси жить хорошо».

Область применения. Результаты данного исследования могут быть использованы при проведении занятий и спецкурсов по творчеству Н. А. Некрасова в средних и высших учебных заведениях.

ABSTRACT

Folk images in the work of N. A. Nekrasov (on the example of the poem "Who lives well in Rus")

The thesis consists of an introduction, three chapters, a conclusion and a list of references, numbering 40 titles. The total volume of work is 47 pages.

Key words: POEM, LYRICS, IMAGE, PEOPLE, PEASANTRY, MOTHER, HOMELAND, CHARACTER OF THE HERO, HISTORICAL EVENTS OF THE 19TH CENTURY.

The purpose of the study is to reveal the image of the Russian people and to study the artistic representation of the life of the village in the poetry of N. A. Nekrasov, including the example of the poem "Who should live well in Rus".

In accordance with the purpose of the study, the following tasks are defined:

- 1) to study fiction and scientific literature on the research topic;
- 2) to characterize the activities of N. A. Nekrasov in the journal "Domestic Notes";
- 3) describe the folk origins of the poet's worldview;
- 4) analyze the creative evolution of N.A. Nekrasov;
- 5) reveal the specifics of the display of folk images in the poet's lyrics;
- 6) to consider the problems of the poem "Who should live well in Rus", to study the features of the characters of the heroes of the poem, to identify the artistic originality of the work.

The object of this study is the lyrics and the poem "Who Lives Well in Rus" by N. A. Nekrasov.

The subject of the study is the specificity of the artistic representation of the representatives of the Russian people in the poetry of N. A. Nekrasov.

Research methods: historical and cultural, biographical, descriptive.

Results of the research: in the diploma work, the features of the artistic embodiment of folk images in the works of N. A. Nekrasov of different years are considered, the specificity of the heroes of the poem "Who Lives Well in Rus" is revealed.

Application area. The results of this study can be used in conducting classes and special courses on the work of N. A. Nekrasov in secondary and higher educational institutions.